
 

Олег Иншаков: "К ИСТОРИИ НУЖНО ОТНОСИТЬСЯ АДЕКВАТНО»:  

Но для этого ее необходимо знать 
 

 
     Энциклопедия Волгоградской области. Звучит гордо. Возникает ощущение, что наша область — 

это особая территория, в границах которой происходили невероятные события с участием 

необыкновенных людей. Собственно, так оно и есть. И цель издания (а в некоторой степени и 

причина) - развитие самосознания граждан. В последнее время подобные научные труды появляются 

во многих российских городах и регионах. 

    - Каким-то событиям и процессам мы придаем излишне большое значение, - говорит ректор 

Волгоградского государственного университета, доктор экономических наук Олег Васильевич 

Иншаков, - важность других недооцениваем. Мне, например, кажется, что мы недооцениваем период 

восстановления Сталинграда и очень мало знаем о том, что происходило на нашей территории  

до того, как здесь появилась Царицынская крепость. Я надеюсь, энциклопедия, которая дает 

всестороннее описание жизни региона за две тысячи лет, поможет расставить все по местам. 

   -  Как вам кажется, какие страницы энциклопедии наиболее интересны широкой аудитории? 

   - Это страницы, связанные с историей нашего края. Обычно авторы подобных изданий ограни-

чиваются описанием революций, войн, иногда заглядывают во времена основания Царицына. Но не 

далее. А ведь мы должны помнить о том, что наша область была перекрестком цивилизаций. Здесь 

проходили основные торговые пути, связывающие Северную Африку и Средиземноморье с Дальним 

Востоком, Север с Югом. На территории нашей области находилась столица Золотой Орды - Сарай-

Берке, и это тоже многонациональное поселение, средоточие разных культур. Читателю будет 

интересно больше узнать о казачьем быте, обычаях, творчестве, технологиях, применявшихся в 

сельском хозяйстве и многом другом. В таком объеме информация о казачестве не была 

представлена ни в одном издании. Очень интересным стал раздел, в котором дано описание природы, 

почв, климатических особенностей региона. Все это важно для управления областью, для бизнеса, 

для инвесторов и позволяет увидеть ресурсы развития. 

    -   В этом заключается практический смысл издания? 

    - Да. Это только на первый взгляд кажется, что издание энциклопедии лишено практического 

смысла. Само слово "энциклопедия" как будто ничего общего с повседневностью не имеет. Но, для 

того чтобы выработать стратегию развития Волгоградской области до 2025 года, например, чтобы 

представить, с какой скоростью и в каком направлении двигаться, необходимо понять прошлое и 

настоящее. Мы не стремились углубиться в описание истории, но хотели также запечатлеть 

современность, потому что живем в особую историческую эпоху, когда строится другое общество, 

происходит серьезный социальный перелом, возникают новые явления, такие как академический 

симфонический оркестр или молодежный театр, появляются крупные торгово-развлекательные 

комплексы и новые предприятия. Страна перешла от единой КПСС к многопартийности; мы 

наблюдаем столкновение религий и очередное переплетение множества культур. Может быть, 

поэтому и возникает необходимость в самопознании и в самооценке. 

    - Энциклопедия — это значит обо всем и с научной точностью. Иными словами, тяжкий 

труд. Что заставило вас за это взяться? 
    - Мы посчитали это миссией университета, который является региональным центром культуры и 

образования. Если не мы, то кто? Конечно, авторов сотни и это не только сотрудники гос-

университета. Я благодарен всем за участие в проекте. В настоящее время идет работа над новым 

изданием с уточнениями, которые лолучены от тех, кто уже прочел энциклопедию, кто 

заинтересован в том, чтобы сведения, изложенные в книге, были достоверными и максимально 

полными. Авторы, организаторы, редакторы, издатели выполнили свой гражданский долг. 

 

Беседовал Константин МИШИН. 
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